

記憶を呼び起こすため
に当時の日記を読み直
したところです。そう
しますと、平成17年9
月の台風14号に対する
事務所の危機管理態勢
は、9月4日より注意
態勢に入つておまりまし
て、全職員は9月5日
から3日間、昼夜を問
わず防災対応に当たつ
ていました。

【杉尾】では次に、大塚さん、延岡河川国道事務所でもいろいろと、苦労があったんじゃなかつて、いかと思いますので、そこを紹介ください。

あれから10年

>17<

間で記録的な豪雨をもたらしました。

そのため五ヶ瀬川の主な観測所では、9月5日午後3時から次

第に水位が上昇し翌
6日前0時には全て
の観測所で警戒水位を

突破しました。同日午前10時30分ぐらいから正午にかけて、最高水

位が計画水位を超えて非常に危険な状態にあります。

りました

浸水が399戸に達する甚大な被害が発生しました。

このようないくつもくの状況下で

延岡河川国道事務所 3日間、昼夜問わず対応

**6日、計画水位超え
非常に危険な状態に**

防災・減災を考える
シンポジウムからー



大塚法晴氏

延岡市内の川中地区も所々が浸水した（平成17年9月6日午前11時30分ごろ、大貫町）

発生していましたので、一時期、延岡は陸の孤島状態でした。そのため、迂回（うかい）路を経由するなど到着が遅くなりましたが、14台の排水ポンプ車が稼動したことで、一日でも早い内水排除に寄与できたと思っています。

二二六一
杉尾哲（宮崎大学名
誉教授）

パネリスト
首藤正治(延岡市長)
岡而惟一(宮崎県県
知事)

國語文
（宮崎県）

川国道事務所長
森川幹夫（九州地方）

整備局河川部長
猪狩信浩（NPO法
人宮崎県防災士ネット）

ワーク理事長
福島宏一(元延岡市)

消防団長
亀長馨(元北方町川
水道課長)

を考
え
る